

Bericht zum Projekttag des MIB an der Gesamtschule Hollfeld

„Misch dich ein“ - unter diesem Motto standen die Internationalen Wochen gegen Rassismus 2023. In deren Rahmen haben wir als MIB am 15. März 2023 einen Projekttag mit Jugendlichen an der Gesamtschule Hollfeld durchgeführt. Die Gruppe engagiert sich unter Leitung von Frau Stefanie Rieß im Rahmen der „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“. Sie setzt sich aus Schülerinnen und Schülern verschiedener Klassen zusammen.

12 aktive junge Menschen, die uns zum Staunen gebracht haben!

Wir starteten mit dem Impliziten Assoziationstest der Harvard Universität, der unsere Präferenzen und Abneigungen gegenüber Mitmenschen mit verschiedenen Hautfarben offenbarte. Danach hielt Prof. Matthew Hannah, Mitglied des MIB, einen klärenden Vortrag über Rassismus. Daraus entstand eine interessante Diskussion, in der die Schüler/innen von eigenen Begegnungen mit Rassismus in ihrer Lebenswirklichkeit und insbesondere den (Sozialen) Medien berichteten.

Eine süße Pause gab uns die Möglichkeit, die jungen Menschen besser kennen zu lernen und sich frei auszutauschen.

Anschließend konnten die Jugendlichen sich von der kreativen Seite zeigen. Mit Unterstützung von Studierenden der Uni Bayreuth, hatten wir ein Plakat entworfen, das als Basis für eine Gruppenarbeit diente. Zum Motto „Misch dich ein“ stellten die Jugendlichen kreativ die Gründe und Situationen für eine „Einmischung“ gegen Rassismus dar.

Es gab vier Gruppen und vier unterschiedliche Ideen. Die Ergebnisse waren mutig, phantasievoll und erstaunlich reif. Was bis jetzt noch einen sehr positiven Eindruck in uns hinterlassen hat.

Ich möchte mich bei Frau Rieß, der Schuldirektorin Frau Betz, Herrn Härtl und meinen KollegInnen Belkis Leutzsch, Silvia Herrmann und Matthew Hannah herzlich bedanken.

Der Projekttag soll ein Auftakt für eine Zusammenarbeit zwischen MIB-Landkreis Bayreuth und der Gesamtschule Hollfeld – „Schule ohne Rassismus, Schule mit Courage“ sein.

Die jungen Menschen haben uns Hoffnung gegeben und enorme Stärke gezeigt.

„... Frieden! Frieden?

Ja, das wollen wir alle kriegen!“

wie die 12-Jährige Amina auf einem Plakat geschrieben hat.

Joanna Kaminska, MIB Landkreis Bayreuth

Impressionen vom Projekttag:

Der Implizite Assoziationstest:



Die Ergebnisse der Projektgruppe zum Motto „Misch dich ein“:

